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В Нижнем 
набирает 
обороты 
строительство.

 »

На первом после летнего 
перерыва заседании город-
ской Думы депутаты рассмо-
трели рекордное количество 
вопросов - 50. Остановимся 
на наиболее значимых.

Как снизить 
преступность

П е р в ы м 
п у н к т о м 
о б ш и р н о й 
п о в е с т к и 
дня значил-
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Управления 
МВД России 
п о  Н и ж н е -

му Новгороду Андрея КОНО-
ВАЛОВА об итогах работы за 8 
месяцев текущего года. Основ-
ным достижением полковник 
полиции назвал снижение на 
30% преступлений в общест-
венных местах по сравнению с 
аналогичным периодом прошло-
го года. По его мнению, cниже-
нию преступности способствует 
строительство ФОКов, работа с 
молодёжью, проведение куль-
турно-массовых мероприятий. 

Г л а в а 
города Олег 
С О Р О К И Н , 
высоко оценив 
работу нижего-
родских поли-
цейских, обра-
тил внимание 
депутатов на 
две пробле-
мы, решению которых могут и 
должны содействовать народ-
ные избранники. Первая - рост 
правонарушений, совершённых 
в состоянии алкогольного опья-
нения. Вторая проблема - в том, 
что более половины правонару-
шителей не имеют постоянно-
го места работы и это толкает 
людей на преступления. 

- Создание новых рабочих мест 
может заметно снизить количест-
во преступлений, - отметил Олег 
Сорокин. - Мы понимаем, что это-
му будет способствовать созда-
ние благоприятных условий для 
открытия новых производств и 
привлечения инвестиций.

О набережной, стройках 
и экологии

Рекордно насыщенное заседание Думы

Докладывая о плане рабо-
ты Думы на ближайшие меся-
цы, Олег Сорокин призвал 
коллег вносить свои предло-
жения. Депутат Игорь БОГДА-
НОВ предложил рассмотреть 
вопросы о детской и подрост-
ковой преступности, о создании 
условий для работы инспекции 
по делам несовершеннолетних 
и о безопасном транспортном 
обслуживании детей в связи со 
сложной аварийной обстанов-
кой на дорогах. Депутат Игорь 
КОНДРАТЬЕВ призвал на бли-
жайшем заседании обсудить 
программу развития спорта на 
2013  - 2017 годы, а на после-

дующих - программу развития 
туризма и поддержки малого 
предпринимательства. Депутат 
Роман БУЛАНОВ обратил вни-
мание на участившиеся случаи 
выбросов НМЖК, отравляющих 
жизнь жителям Московского и 
Канавинского районов. Депутат-
ские поправки были учтены при 
составлении плана.

- Сегодня депутаты проде-
монстрировали деловой настрой 
и поработали очень ответствен-
но, - подытожил Олег Сорокин. 
- Уверен, что вскоре в рабочем 
русле Дума подойдет к главному 
вопросу - обсуждению и приня-
тию бюджета города на 2013 год.

За порядок и чистоту
При обсуждении вопро-

са о промышленном развитии 
города и строительстве новых 
объектов депутаты обрати-
ли особое внимание на то, что 
этот процесс не должен ухуд-
шать экологическую обстанов-
ку. В частности, председа-
тель комиссии по экологии 
Михаил БАРКОВСКИЙ заявил 
о недопустимости существо-
вания свалок загрязнённого 
грунта в Московском и Сормов-
ском районах. Его поддержали 
другие депутаты. Глава города 
поручил профильным комис-
сиям подготовить информа-
цию о фактическом состоянии 
дел и о мерах по ликвидации 
незаконных свалок. Вопрос 
будет детально рассмотрен на 
октябрьском заседании Думы.

Ещё один объект присталь-
ного внимания депутатского 
корпуса - маршрутные такси. 
Депутаты утвердили правила 
участия частных перевозчиков в 
конкурсах на организацию пас-
сажирских перевозок. Крите-
рии разработаны так, что право 
на перевозку пассажиров полу-
чат предприниматели, имею-
щие качественный подвижной 
состав. По словам главы горо-
да, в ближайшие два года в 
Нижнем полностью обновится 
автопарк перевозчиков, пото-
му что конкуренцию выдержат 
только те, кто закупает новые 
автобусы и содержит базу для 
их безопасного обслуживания.

Оборонка 
возрождается

Депутаты внесли в генплан 
Нижнего изменения, необходи-
мые для строительства нового 
оборонного предприятия. Цеха 
будут расположены на терри-
тории машиностроительного 
завода. 

- Это один из важнейших 
вопросов,  рассмотренных 
на сегодняшнем заседании, - 
резюмировал глава города. - 
В Нижнем Новгороде, всегда 
славившемся как центр оборон-
ной промышленности, появится 
высокоточное оружейное про-
изводство, а это не одна тыся-
ча новых рабочих мест, самое 
современное оборудование, 
модернизация производствен-
ных площадей и, конечно, нема-
лые налоговые поступления в 
городской бюджет. 

Ценным приобретением для 
города стала передача земель-
ных участков и недвижимо-
го имущества Минобороны в 
муниципальную собственность. 
Взамен муниципалитет выде-
лил земельный участок для 
строительства современной 
военной базы, что также внесёт 
вклад в развитие города. 

- Минобороны построит 1800 
квартир, - отметил глава города. Депутаты заслушали доклад 

директора департамента стро-
ительства Юрия ЩЁГОЛЕВА 
о жилищном строительстве. В 
докладе отмечалось, что про-
гнозный план по вводу в 2012 
году 500 000 кв. м жилья будет 
выполнен. Одной из главных 
задач было названо создание 
условий для обеспечения нача-
ла строительства новых многок-
вартирных домов. Юрий Щёго-
лев подчеркнул, что в 2012 году 
выдано вдвое больше по срав-
нению с прошлым годом разре-
шений на строительство таких 
домов. Наращивает обороты и 
бюджетное жилищное строитель-
ство: один дом для переселения 
жителей аварийного фонда уже 
сдан, на подходе ещё два. В сле-
дующем году планируется сдать 
дом в Верхних Печёрах и начать 
проектирование целой серии 

зданий в разных районах города 
для «волнового» переселения.

Строить стали больше, но, по 
словам главы города, этого пока 
недостаточно. В 2013 году количе-
ство сданных в эксплуатацию ква-
дратных метров должно превысить 
показатель этого года на 25%. 

Депутаты, как и все нижегород-
цы, обеспокоены происходящим 
на Нижневолжской набережной. 
Одну из любимейших зон отдыха 
горожан уже 4 года загораживает 
синий забор, и непонятно, что за 
ним творится. 

Для выяснения ситуации на 
заседание Думы был приглашён 
руководитель территориаль-
ного управления Росимуще-
ства Андрей БУХАРОВ. Он зая-
вил, что управление в 2007 году 
по итогам конкурса предоставило 
компании-инвестору  территорию 
для возведения причальной стен-
ки и благоустройства, включаю-
щего строительство прогулочных 
террас, ливневой канализации и 
т.д. Ни о каком торгово-развле-
кательном центре речи не было. 
Застройщик должен был офор-
мить декларацию безопасности и 
получить разрешение на эксплу-
атацию гидротехнических соору-
жений. Однако обязательств не 
выполнили ни компания-инве-
стор, ни её преемник. Сейчас 
Росимущество готово передать 
объект в региональную собствен-

ность, что позволит продвинуться 
в решении проблемы.

- Ситуация осложняется глав-
ным образом тем, что террито-
рия принадлежит Росимуществу, 
а не региону, из-за этого мы не 
можем даже начать проектиро-
вать, - отметил глава города. - Мы 
будем добиваться отзыва разре-
шения на строительство и ждать 
передачи набережной в областную 
собственность, это два основных 
момента, на которые нужно ори-
ентироваться. Город выступает за 
то, чтобы стройку закрыть, а набе-
режную благоустроить. Горожане 
видят результаты усилий город-
ской власти: та часть набережной, 
которая благоустроена, вызывает 
только положительные эмоции. 
Мы обязательно вынесем проект 
дальнейшего благоустройства на 
суд депутатов. Не исключено, что 
дело может затянуться в судах, но 
я уверен, что набережную мы при-
ведем в порядок.

Сейчас разрешение на строи-
тельство торгцентра приостанов-
лено, а 31 декабря 2012 года его 
срок истекает. 

Что скрывает забор?

Строить надо больше

Депутаты корректируют планы

Депутаты успели рассмотреть 50 важных для города вопросов.

Новый детсад на Мещерском 
озере.


